



PM 20/2025

motion events GmbH

Sonnemannstraße 5
60314 Frankfurt am Main

Telefon: +49 (0)69 3700468-0
Telefax: +49 (0)69 3700468-11

presse@frankfurt-marathon.com
www.frankfurt-marathon.com

16.12.2025

Mainova Frankfurt Marathon setzt neuen globalen Standard: Erstmals Zwischenmessung jedes Kilometers für alle Teilnehmer

Der Mainova Frankfurt Marathon wird im Jahr 2026 als weltweit erster Marathon eine **lückenlose Zwischenzeitmessung an jedem einzelnen Kilometer** für alle Läuferinnen und Läufer anbieten. Damit führt die Veranstaltung einmal mehr eine technologische Neuerung ein, die das gesamte Marathonwesen nachhaltig verändern wird.

Schon mehrfach hat der Mainova Frankfurt Marathon als **Innovationsmotor** Impulse gesetzt, die später von anderen internationalen Veranstaltern übernommen wurden – von digitalen Teilnehmerservices bis zur professionellen Chipzeitmessung für den Breitensport. Nun steht Frankfurt erneut als **Vorreiter** in der ersten Reihe: **Ein Marathon, der das Rennen vollständiger und transparenter zeigt, als es bisher möglich war.**

Ermöglicht wird diese Entwicklung durch die neueste Zeitmess-Technologie der **Race Result AG**, dem führenden Innovationsunternehmen für professionelle Timing-Systeme. Das System erlaubt eine bisher unerreichte Dichte und Präzision an Messpunkten entlang der gesamten Strecke. Was lange als kaum darstellbar galt – Echtzeit-Kilometerzeiten für Zehntausende – wird in Frankfurt Realität.

Ein neues Lauferlebnis: Echtzeit statt Hochrechnung

Bisher wurden Zwischenzeiten lediglich alle 5 Kilometer sowie beim Halbmarathon gemessen. Dazwischen wurde anhand von Hochrechnungen vermutet, wie sich das Rennen entwickelte. Mit der neuen Technologie wird nun **Sekunde für Sekunde sichtbar**, was auf der Strecke geschieht:



- **Tempoveränderungen**
- **Taktische Entscheidungen**
- **Leistungssteigerungen und Einbrüche**
- **Aufholjagden und Positionsämpfe**

Jede Läuferin, jeder Läufer und jedes Team erhält ein **vollständiges Leistungs- und Tempo-Profil** über 42,195 Kilometer. Damit wird das Rennen nicht nur gelaufen – es wird **erlebbar, nachvollziehbar und auswertbar** wie nie zuvor.

Näher dran als je zuvor – für Fans, Begleiter und Medien

Für **Fans und Begleitpersonen** bedeutet die Innovation eine völlig neue Art der Teilnahme: Sie können Läuferinnen und Läufer in **Echtzeit digital verfolgen** – ob persönlich live an der Strecke oder weltweit online. Das schafft Nähe, Spannung und emotionale Verbindung, die weit über die Ziellinie hinaus reicht.

Auch Medien und Live-Kommentatoren erhalten ein neues Werkzeug

Positionswechsel, Tempoverschärfungen und Rennentscheidungen werden nun **sofort sichtbar** auch wenn die Kamera nicht dabei ist. Das ermöglicht eine erheblich präzisere, dynamischere und dramaturgisch dichte Live-Berichterstattung im Spitzensfeld.

„Running ist längst datengetrieben – und wir machen diese Daten jetzt für alle Teilnehmer, Supporter und Medienschaffende so exakt verfügbar wie nie zuvor“, sagt Renndirektor **Jo Schindler**. „Mit 1 Kilometer = 1 Zwischenzeit wird unser Marathon zum transparentesten Laufereignis der Welt, das ist ein echter Innovationssprung für den Laufsport. Frankfurt war schon oft der technologische Vorreiter – und ist es nun wieder einmal.“

1 Kilometer = 1 Zwischenzeit = 1 Euro

Obwohl **33 zusätzliche Messpunkte** entlang der Strecke installiert werden, steigt die Startgebühr nur um einen Euro. Möglich wird dies durch die enge partnerschaftliche Zusammenarbeit zwischen **motion events** als Veranstalter und **Race Result** als Technologiepartner und Zeitnehmer.

Insgesamt kommen künftig **45 Messpunkte** zum Einsatz: Start, Ziel, Halbmarathon – plus jeder einzelne der 42 Kilometer.

Um diese technologische Weiterentwicklung umzusetzen, wird die Startgebühr **um lediglich 1 Euro** erhöht. Die zusätzliche Einnahme fließt vollständig in Messgeräte, Signaltechnik und Datenauswertung. Für die Teilnehmer bedeutet dies: **Mehr Service. Mehr Erkenntnis. Mehr persönlicher Mehrwert aus jedem einzelnen Kilometer.**

Über den Mainova Frankfurt Marathon

Der Mainova Frankfurt Marathon ist einer der traditionsreichsten Stadtmarathons Deutschlands und gehört zu den größten Laufveranstaltungen Europas. Jährlich lockt er tausende Läuferinnen und Läufer aus aller Welt auf eine der schnellsten Marathonstrecken weltweit – mit dem emotionalen Zieleinlauf in die Frankfurter Festhalle.